

## **Bericht der Sachkommission Mobilität und Versorgung (SMV) zur Kreditvorlage (Teil-)Erneuerung/Instandstellung Essigstrasse inkl. öffentliche Beleuchtung und Kanalisationssanierung**

### **Bericht an den Einwohnerrat**

---

Die Sachkommission Mobilität und Versorgung (SMV) hat sich am 17. Oktober 2018 mit der gemeinderätlichen Vorlage zur (Teil-)Erneuerung/Instandstellung der Essigstrasse beschäftigt. Gemeinderat Daniel Hettich und der Leiter Tiefbau, Roger Sommerhalder, haben die Vorlage kompetent vorgestellt und mit der Kommission diskutiert. Die SMV bedankt sich dafür.

Die Sachkommission hat an der gleichen Sitzung auch die Kreditvorlage zur Erneuerung der Strasse Am Hang inkl. öffentliche Beleuchtung und Kanalisationssanierung (Nr. 18-22.013.01) behandelt. Einige der diskutierten Themen betreffen beide Vorlagen; sie werden entsprechend in beiden Berichten der SMV ausgeführt, können aber im Wortlaut identisch sein.

### **1. Übersicht**

Für die Essigstrasse haben die Wärmeverbund Riehen AG (Wärmeverbund) sowie die Industrielle Werke Basel (IWB) Bedarf für Werkleitungsarbeiten angemeldet. Seitens der Gemeinde stellt sich die Strasse mit einem durchschnittlichen Zustandsindex von 2.6 als ausreichend dar, sodass noch keine dringenden Sanierungsmassnahmen angezeigt sind. An einzelnen Stellen ist der Zustand allerdings schlechter, sodass sich dort durchaus Massnahmen aufdrängen. Zudem stehen auch Arbeiten an der öffentlichen Beleuchtung (OeB) sowie Kanalisationsarbeiten an. Die Gemeinde beteiligt sich deshalb an den Strassenbauarbeiten mit einem Kostenanteil von 65 %.

Die Kommission konnte sich überzeugen, dass es Sinn macht, die durch die IWB und den Wärmeverbund vorgenommenen Arbeiten zu nutzen, um im entsprechenden Abschnitt (Kilchgrundstrasse bis Pfaffenlohbrücke) die vorgesehenen Erneuerungsarbeiten vorzunehmen. Anlass zur Kritik gab, dass die Arbeiten nicht für Gestaltungs- und Begrünungsmassnahmen genutzt würden.

### **2. Öffentliche Beleuchtung**

Generell führen in Riehen die Industrielle Werke Basel (IWB) im Auftrag der Gemeinde alle die öffentliche Beleuchtung betreffenden Massnahmen durch. In der Essigstrasse werden



Seite 2

ein neues Schutzrohr sowie die alten Netzkabel zur Versorgung der Beleuchtung ersetzt. Zudem werden die Betonkandelaber durch neue Stahlkandelaber ersetzt. Die Gemeinde erarbeitet zurzeit wie im Leistungsauftrag Mobilität und Versorgung 2018-2021 festgelegt eine neue Beleuchtungsstrategie für die Gemeinde. Im vorliegenden Fall werden die Leuchten selbst noch nicht ersetzt. Dies soll dann erst später in Abstimmung mit der neuen Strategie erfolgen.

### **3. Gestaltung der Strasse**

Die gemeinderätliche Vorlage gibt wenig Auskunft über vorgesehene Oberflächengestaltung der Strasse. Im vorgesehenen Strassenabschnitt könnten laut Auskunft der Gemeinde laut Vorstudie bis zu 6 zusätzliche Parkplätze (jeweils 3 auf 2 Parkfeldern) geschaffen werden. Diskutiert wurde, ob in diesem Abschnitt durch versetzte Parkplätze Verkehrsberuhigungsmassnahmen notwendig seien. Da es sich um keine Durchfahrtsstrasse handelt und das Verkehrsaufkommen gering ist, sieht die Kommission dafür aber keine Notwendigkeit.

Kontroverser diskutierte die Kommission, ob die Bauarbeiten nicht auch dazu genutzt werden könnten, um Gestaltungs- und Begrünungsmassnahmen in der Strasse vorzusehen. Generell wünscht sich die Kommission, dass in den Strassensanierungsvorlagen jeweils auch die gestalterischen Massnahmen dargelegt werden.

### **4. Kosten und Projektplanung**

Die Kommission hat die für die Umsetzung des Erneuerungsprojekts notwendigen Kosten zur Kenntnis genommen und nachvollziehen können.

Die Projektleitung liegt bei der Gemeinde. Bezüglich des Zeitplans geht die Gemeinde davon aus, dass Mitte März, Anfang April 2019 mit den Bauarbeiten begonnen werden kann. Die Arbeiten sollten bis Ende Jahr soweit abgeschlossen sein, dass 2020 nur noch der Deckbelag eingebaut werden kann.

### **Antrag der Sachkommission**

Die Kommission empfiehlt dem Einwohnerrat, bei einer Ablehnung und einer Enthaltung, dem vom Gemeinderat beantragten Kredit über CHF 652'000 zur (Teil-)Erneuerung/Instandstellung Essigstrasse inkl. öffentlicher Beleuchtung und Kanalisationssanierung zuzustimmen.

Riehen, 5. November 2018

Sachkommission Mobilität und Versorgung

Martin Leschhorn Strebel, Präsident